

## REMERCIEMENTS

Les fouilles 1991-1993 à Huccorgne-Hermitage ont été rendues possibles grâce à l'aimable autorisation des propriétaires des terrains, Mr et Mme Dock et Mme Smetz. La famille Dock en particulier a supporté que nous creusions son gazon et nous a fourni une assistance matérielle qui fut très appréciée. La Commission royale des Monuments, Sites et Fouilles de la Région wallonne a donné son autorisation pour la réalisation des travaux.

Les moyens qui ont permis de mener à bien ces fouilles provenaient de bourses et subsides émanant de la US National Science Foundation, de la National Geographic Society, du Service de l'Archéologie de la Région wallonne et des Services fédéraux des Affaires scientifiques, techniques et culturelles de Belgique. Un support logistique était également fourni par le Service de Préhistoire de l'Université de Liège, l'Université du Nouveau-Mexique et la Ville de Dinant.

Pour leur travail courageux et soigné, nous tenons à remercier du fond du cœur les équipes de fouilles, principalement celles des universités du Nouveau-Mexique et de Liège, mais aussi celles d'autres universités américaines, européennes, asiatiques et africaines. En particulier, Rebecca Miller et Anthony Martinez (U.N.M.) et Pierre Noiret et Vincent Ancion (U.Lg.) méritent une reconnaissance spéciale pour leurs efforts professionnels dans les divers aspects de la recherche à Huccorgne. Ce projet a aussi bénéficié de l'aide et des conseils de Jean-Marc Léotard et de Philippe Lacroix (U.Lg./Service des Fouilles de la Région wallonne). Les observations de Jules Haeck (Chercheurs de la Wallonie) furent très utiles.

De plus, nous voudrions remercier les collaborateurs scientifiques suivants : Achilles Gautier, Harold Krueger†, Margaret Newman, Claudine Noirel-Schutz, Thomas Stafford – même si, dans certains cas, leurs résultats furent négatifs en raison de problèmes de préservation.

Straus tient à remercier Paul Haesaerts et Daniel Cahen (Directeur de l'Institut royal des Sciences naturelles de Belgique) pour lui avoir permis, ainsi qu'à A. Martinez, d'étudier les collections issues des fouilles de l'I.R.Sc.N.B. dirigées par Haesaerts en 1976 et 1980. Martinez était assisté de Michel Guilbaud dans son étude du nucléus découvert lors de nos travaux et qu'il a pu remonter. Otte remercie Joseph Destexhe-Jamotte de Saint-Georges-sur-Meuse pour l'avoir autorisé à procéder à une étude préliminaire de ses collections.

Le plan du site a été dessiné par Martinez. Les coupes stratigraphiques relevées par Straus ont été remises au net par Ronald Stauber et Martinez (tous deux de l'U.N.M.) et par Yvette Paquay-Baele. Les dessins d'artefacts, réalisés d'abord par Straus, Otte, Kaoru Akoshima (U.N.M. et Tohoku University) et d'autres étudiants (notamment Jennifer Veser du New College, Floride), ont été remis au net par Y. Paquay-Baele.

Rebecca Miller (U.N.M./U.Lg.) a entrepris avec succès l'important travail de coordination de cette monographie, réunissant les manuscrits et préparant le volume complet pour l'impression.

Nos vifs remerciements à toutes et tous !

Lawrence Straus & Marcel Otte  
Albuquerque & Liège, octobre 2000